



El presidente de EU alista vista a México, dice López Obrador

Migración y seguridad, en llamada AMLO-Biden

• Por Jorge Chaparro

jorge.chaparro@razon.com.mx

Los gobiernos de México y Estados Unidos discutieron ayer acciones para reducir la migración ilegal en la frontera común y para ampliar las vías legales como alternativa al flujo irregular de personas.

El Presidente Andrés Manuel López sostuvo una conversación telefónica con su homólogo de EU, Joe Biden, con quien abordó también otros temas de interés binacional, así como la próxima visita que realizará en noviembre el mandatario estadounidense para participar, junto con el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, en la Cumbre de Líderes de América del Norte que se celebrará en México.

EL DATO

TRAS LA LLAMADA, el canciller Marcelo Ebrard destacó en redes sociales la buena relación que existe entre los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden.

"Tuvimos una cordial conversación con el presidente Joe Biden sobre migración, seguridad y cooperación para el desarrollo. Me confirmó que visitará México para participar en la Cumbre de América del Norte", escribió López Obrador en Twitter. La publicación se acompañó por una fotografía junto con el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard.

La Casa Blanca explicó, a través de un comunicado, que la conversación entre los presidentes sirvió para "discutir los esfuerzos conjuntos de gestión de la migración, incluidas las acciones para reducir la cantidad de personas que cruzan ilegalmente la frontera entre EU y México, y para ampliar las vías legales como una alternativa a la migración irregular".

El documento emitido por Washington destacó que otro de los temas que se abordaron tiene que ver con la cooperación bilateral en materia de seguridad.

"Los dos líderes también revisaron los esfuerzos conjuntos para combatir el tráfico de fentanilo y las nuevas herramientas bajo la Ley Bipartidista de Comunidades más Seguras para enjuiciar a los traficantes de armas, y reafirmaron su compromiso con la cooperación económica de América del Norte", se lee en el comunicado.

La conversación entre los mandatarios se dio mientras López Obrador realizaba una visita de trabajo en Tamaulipas.

Durante la presentación del plan de

CONVERSACIÓN sirvió para discutir esfuerzos conjuntos sobre el paso irregular de personas y la seguridad, señala la Casa Blanca; 4T va por modernizar aduanas de Tamaulipas



EL PRESIDENTE López Obrador (izq.), durante la llamada que sostuvo con su homólogo de EU, Joe Biden, ayer.

Consultas del T-MEC no han concluido, aclara Ejecutivo

LAS CONSULTAS en el marco del T-MEC continúan, reconoció el Presidente Andrés Manuel López Obrador, aunque insistió en que no habrá marcha atrás en la defensa de la soberanía energética. "Pues sí (se mantienen las consultas), pero estoy seguro de que van

a darse cuenta de que no se afecta en nada nuestra relación con la aplicación de nuestra política soberana en materia eléctrica, petrolera, en el manejo del litio. Eso no está sujeto a ninguna negociación, a ningún tratado, es un asunto de principios", dijo.

Con lo anterior, dio marcha atrás a su declaración del viernes pasado, cuando dijo que ya no habría un panel de controversias por este tema, pero aclaró que son buenas las relaciones con Estados Unidos y adelantó la llamada que tendría con Joe Biden.

apoyo a ese estado, el Presidente destacó que habrá una importante inversión para modernizar las aduanas de la entidad.

"Tamaulipas es el estado que va a recibir más apoyo en aduanas. Sólo en lo que resta del año y el próximo se van a rehabilitar todas las aduanas; lo está haciendo la Sedena y las oficinas centrales de aduanas van a estar en Nuevo Laredo, para que estén ahí las oficinas y se tenga un centro de seguridad y vigilancia; esto va a ayudar al comercio y desarrollo fronterizo", expuso.

En ese sentido, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, explicó que la dependencia busca incrementar las ayudas humanitarias a migrantes.

"También, intensificar las actividades de ayuda humanitaria para evitar que los migrantes sean víctimas de la delincuencia organizada y fortalecer el esfuerzo interinstitucional a través de las mesas de coordinación estatal para la construcción de la paz dirigida por el gobernador", detalló Sandoval.

En combate a grupos del crimen organizado, se utilizará la inteligencia militar en apoyo de las autoridades civiles.

Por su parte, el secretario de Marina, Rafael Ojeda, refrendó que la dependencia también aplicará la inteligencia militar para garantizar la seguridad de la región.

"Vamos a recolectar información de inteligencia a través de inteligencia humana y técnica operacional, así como coordinar con el despliegue de nuestros mandos el intercambio de información de seguridad", reveló Ojeda Durán.

Por la mañana, el Presidente López Obrador adelantó que había interés de Biden de conversar con él.

"Ayer (lunes) me comentó Marcelo Ebrard que lo buscaron de la Casa Blanca porque quiere hablar por teléfono conmigo hoy (martes) el presidente Biden. Entonces, si fuesen malas las relaciones, pues no se procurarían estos encuentros, estas conversaciones. O sea, es buena la relación, muy buena", señaló.